

Legión de María

Boletín número 696 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es



ALMERIA
S
AVILA
BADAJOZ
E
FUENTE DEL
MAESTRE
N
ALMENDRALEJO
CIUDAD REAL
A
CUENCA
T
GETAFE
GRANADA
J
JEREZ DE LA
S
FRONTERA
LA LINEA
LAS PALMAS
D
MADRID
M
MÁLAGA
E
ORENSE
PALENCIA
PONTEVEDRA
M
SALAMANCA
SANTIAGO DE
A
COMPOSTELA
SEVILLA
D
TENERIFE
TODOS
R
TALAVERA
VALLADOLID
I
VIGO
ZARAGOZA



Navidad

En estos días, nuestros familiares, amigos y conocidos están preparando la navidad. Escribimos navidad con minúscula porque para muchos de ellos esta palabra sólo remite a unas fiestas del año con ciertos tintes familiares donde se invita a tener toda clase de buenos deseos. Tras estas fiestas, de una u otra forma, se esconde el deseo de felicidad que reside en cada corazón humano.

Pero la Navidad cristiana, la única verdadera Navidad, no se reduce a la felicidad que pueda traer el cumplimiento de los sueños que los hombres desean alcanzar con sus solas fuerzas o con la ayuda del azar (lotería), pues estos sueños siempre estarán amenazados por lo cambiante de las situaciones, por la labilidad de cada uno de nosotros y, en último término, por la muerte.

Nuestra preparación de la Navidad debe cargarse del deseo de felicidad de aquella que como nadie se consideró dichosa y que como nadie deseó la dicha para todo el género humano, María.

El cristiano, cuando llega el adviento, debe hacer el esfuerzo de acercarse más a María. Este esfuerzo debe confrontarse con los obstáculos propios de este tiempo, donde es tan fácil dejarse llevar por las expectativas de felicidad que nos proponen los hombres, muchas de ellas lícitas, pero casi todas marcadas por la falta de mirada trascendente y, por tanto, cargadas de raíz con el sello del fracaso.

Nosotros los cristianos debemos aprender a hacer silencio con María, la hija de Sión, a buscar en las Escrituras las señales de Dios que llenaron de contenido la esperanza de nuestra Madre.

El deseo de felicidad en el corazón de María brotaba de su experiencia del amor de Dios que sabía conectar con las misericordias de Dios manifestadas de generación en generación a los pobres de Israel, a los que se saben amados en su pequeñez.

María en su corazón deseó desde el principio lo que su Hijo nos enseñó a pedir, que la voluntad del Padre se realizase en todos sus hijos, que todos tuviesen el pan cotidiano que da vida, que los hombres aprendiesen a perdonar, a no llevar cuenta de los delitos. Ella es la que nos invitó a rehuir deseos de vanas riquezas que dejan vacío el corazón. María es la que nos previno contra los deseos de poder que engendran violencias y despotismos. Nuestra madre, más allá de sueños individualistas, esperaba un hombre nuevo que llegase a llamar de todo corazón a cada prójimo: hermano. Ella concibió en su corazón el germen de la nueva familia humana, que rompió las estrechas miras de las "familias humanas" que sólo velan por el bien de los suyos y desprecian a los extraños. María fue la que deseó en su corazón la Paz que el mundo no puede alcanzar con sus solas fuerzas, pero que Dios quería dar sin medida.

Los hijos de María, los cristianos, esperamos al Dios que vino a poner su tienda entre nosotros, al Dios que recorrió nuestros caminos sanando nuestras heridas, al Dios que se hizo pobre hasta la muerte para vencer en nosotros nuestros miedos más profundos, para liberarnos de nuestros errores o pecados y resucitarnos de entre los muertos.

De la mano de María, el adviento se convierte para cada uno de nosotros en un tiempo de nueva evangelización, donde cada uno de nosotros está invitado a redescubrir las razones profundas para la Esperanza; la esperanza de que todos los hombres sean hermanos, la esperanza de que todos los muros (interiores y exteriores) se derrumben, la esperanza de que el amor que Dios nos ha manifestado en su Hijo sea la norma del amor en este mundo.

La Navidad no es una palabra que nosotros debamos inventar, ni llenar de contenido. La Navidad es una palabra que la Tradición cristiana debe ofrecer al mundo de nuevo con su mensaje de Esperanza imposible, imposible para los hombres, no para Dios, esperanza de nueva humanidad. Esperanza que se hizo carne en el seno de María, la nueva Eva. Esperanza que nació en Belén. Esto es Navidad.



D. Juan Antonio Santamaría

Resumen del Senatus, noviembre 2014

• **Praesidium Ntra. Sra. de las Maravillas.**– Parroquia Nuestra Sra. de la Maravillas, Santos Justo y Pastor, Plaza del Dos de Mayo 11, 28004 Madrid. Son 5 socios de los cuales uno sin promesa y dos pretorianos, 57 auxiliares y 3 adjutores. **Trabajos:** Continúan con las visitas a hogares a pesar de las dificultades para acceder a las casas. Un socio lleva la comunión a unas señoras. Participan activamente en pesca joven. Colaboran con la parroquia y tienen apoyo del Párroco D. Roberto Baker Delgado que es también el Director Espiritual del grupo. La asamblea les felicitó por los trabajos y les animó a hacer difusión a los emigrantes que viven en la zona. Se les pidió que cambien de día el grupo para que pueda asistir el Director Espiritual.

• **Curia Ntra. Sra. de las Angustias de Granada.**– Tienen 11 praesidia, 8 en la ciudad de Granada y 2 en Motril. Socios activos 84 de los cuales 3 en prueba y 44 pretorianos, 197 auxiliares, 22 conventos y 7 sacerdotes. **Trabajos:** Evangelización en un comedor para los sin techo donde también colaboran en ayudar en el comedor. Visitan hospitales y enfermos en sus casas, cate-

quisis y visitan casas a indicación del Director Espiritual. Un grupo trabaja en la universidad. Se les anima a continuar trabajando la difusión y el Senatus va a organizar una convivencia con los oficiales de esta Curia.

• **Curia Inmaculada Concepción de Jerez de la Frontera (Cádiz).**– Tienen 5 praesidia en Jerez y uno en Chiclana. Son 36 socios activos de los cuales 1 en prueba y 13 pretorianos; 136 auxiliares y 31 adjutores. **Trabajos:** Visitas a enfermos y ancianos en sus casas, residencias y hospitales. Acompañamiento a los sacerdotes en su visita a enfermos para administrarles los sacramentos. Voluntariado en centros de rehabilitación de drogadictos, alcohólicos anónimos y discapacitados psíquicos y físicos, clases de corte y confección y alfabetización a inmigrantes. Se les felicita por la disponibilidad para los trabajos y la buena hermandad legionaria y el gran apoyo que reciben del Director Espiritual D. Juan Olmedo.

Se va a organizar algunas visitas informativas de apoyo y ver la posibilidad de extenderse en Chiclana.

Punto de Atención

Primer deber de los oficiales del Praesidium

El primer deber de un oficial de praesidium es la asistencia a la reunión mensual de su curia. Este compromiso lo aceptamos cuándo decimos sí al cargo. Debemos por tanto responder con interés, cariño y responsabilidad a este compromiso libremente aceptado.

Asistir porque es un deber o mandato, no tendría por sí solo ningún sentido, la asamblea de un consejo, está formada por todos los oficiales de los praesidia y de la curia y en esta reunión mensual, de suma importancia, es el único lugar donde podrán discutirse debidamente todos los asuntos pertenecientes a la esencia de la Legión. De ella han de surgir las enseñanzas para ser luego transmitidas a los praesidia y sean vividas por todos sus socios. **La curia es fuente de experiencias que se viven y comparten.**

Si las reuniones de nuestros consejos no son valoradas y fallamos en la asistencia, pasará lo mismo que si fallamos en el praesidium como socios. Estaremos rompiendo la unidad y restando colaboración, pero sobretodo estamos perjudicando a nuestro grupo y a nosotros mismos. En la medida que nos entregamos recibimos bienes espirituales. Esta experiencia es más fácil de percibir en los grupos, pero es la misma a nivel

de curia. Si nos sentimos integrados en la curia y sus proyectos, conoceremos mejor la Legión y más la amaremos.

La suerte de la Legión está en manos de sus curiae; su porvenir depende del desarrollo de estas; y su misma existencia será precaria en cualquier localidad hasta fundar en ella la curia.

En el organigrama de la Legión se da mucha importancia a la reunión mensual de curia, pues es la que organiza, enseña, protege y cuida de la vida de los praesidia. Por eso se dice que debe ser “escuela de oficiales”. Aprendemos unos de otros.

Para que este sentir sea una realidad, es necesaria la colaboración de todos sus componentes, de los que tienen más experiencia y de los nuevos. **Lo primero que debemos hacer es asistir y** después participar, contribuyendo a que haya ilusión, armonía y entusiasmo. Y lo que se viva debemos comunicarlo a todos los legionarios del praesidium, para que conozcan y participen en lo tratado cada mes.

Animamos a que la asistencia sea alegre y con interés de participar. Venimos a compartir, aprender y a ser enlace con los hermanos del praesidium.

MARCHÓ A LA CASA DEL PADRE

Padre Sixto Calvo Hernández (Agustino) Fue Director Espiritual del Praesidium Nuestra Señora de la Consolación de Chiclana (Cádiz).

A sus hermanos legionarios y familia nuestro pésame y oraciones, en la confianza de que estará formando parte de la Legión del Cielo.

PARA ENTENDER EL CUERPO MÍSTICO DE CRISTO

La allocutio del mes quiere ser una invitación para leer el capítulo "Para entender el Cuerpo Místico de Cristo", tomado del libro de Frank Duff, *María triunfará*. Para Frank Duff, que *la Iglesia es el Cuerpo, la Esposa y el Edificio de Cristo* es una realidad y una verdad esencialmente católica que ha de ser conocida, amada y vivida por todo católico, ¡cuánto más por un legionario de María! Frank Duff destaca unas características de la verdad real de la doctrina del Cuerpo Místico de Cristo.

1. Vinculada a la verdad del Cuerpo Místico de Cristo está la doctrina de la Eucaristía. Jesús ha afirmado que el pan consagrado es su Cuerpo: *Éste es mi Cuerpo*. Los católicos entendemos la presencia de Cristo en la Eucaristía como una presencial real. Y también decimos que la presencia de Cristo en su Cuerpo que es la Iglesia es también real. Hay una analogía entre la presencia real de Cristo en la Eucaristía y en la Iglesia, su Cuerpo. *Cristo en la Eucaristía y en el Cuerpo Místico representa dos diferentes modos de presencia, y ambos reales*. Muchos católicos estiman poco la realidad, el dinamismo y la fuerza transformadora de la verdad del Cuerpo Místico de Cristo. Ignorar la doctrina del Cuerpo Místico de Cristo es una pérdida vital que descompone el conjunto de la fe en su totalidad e integridad. La Iglesia realmente es el Cuerpo vivo de Cristo, su actual modo de existir, y cuyos verdaderos miembros somos nosotros. En virtud de este Cuerpo, Cristo vive su vida en nosotros y extiende su misión a otras vidas y a todos los tiempos.

2. Otra característica de la doctrina del Cuerpo Místico de Cristo es su eficacia apostólica. Cualquier persona sencilla es capaz de conocer esta verdad tan central y vital en la doctrina católica: como miembros del Cuerpo de Cristo, que es la Iglesia, somos activamente eficaces en el apostolado que busca evangelizar a todos los hombres para llevarles la salvación de Cristo. *El apostolado depende de esta doctrina del Cuerpo Místico*. El mismo Señor vive en los miembros de su Cuerpo. Cristo Cabeza depende de sus miembros. Si estos no se sienten vinculados a Cristo, *quedan frustrados los propósitos de la Cabeza*. *Sin Él no somos nada y nada podemos hacer. Con Él lo podemos literalmente todo. La vida se convierte*

en una aventura comparable a la propia vida de Cristo sobre la tierra.

3. Otra característica vital es la relación de María con la Iglesia, Cuerpo de Cristo, relación hecha a imagen y semejanza de la relación de María con su Hijo Jesucristo. *Si Nuestro Señor vive realmente en el Cuerpo Místico de la misma manera y con los mismos propósitos con que vivió su vida terrena, entonces hemos de hallar aquella relación maravillosa que tenía con María, su Madre, evidentemente en la vida del Cuerpo Místico. Aquella relación no era puramente física y sentimental. Lo era primeramente en el orden de la fe y de la gracia*. María crece en su vida de fe y de gracia a lo largo de su peregrinación humana, y *rápidamente alcanzó un grado de unión con su Hijo más allá de toda posible imaginación. María comenzó esta extraordinaria relación actuando como representante de la humanidad en la recepción del Mesías*. Esta relación entre María y Jesús es el fundamento sobre el que se monta y construye el plan divino de la salvación. *Correspondió a María ofrecer a su Hijo libremente en sacrificio unida a la ofrenda simultánea que de este mismo Hijo hace su Padre celestial por nuestra salvación*. La relación entre la Madre y su Hijo continúa en el misterio de la Iglesia, que es el Cuerpo de Cristo. El Cuerpo Místico está sujeto a María reconociéndose sumiso al oficio maternal de María, viviendo en completa unión con Ella de manera que todo se haga con Ella.

4. Una última característica del Cuerpo Místico es que está unido a la Pasión de Cristo: *completo en mi cuerpo lo que falta a la Pasión de Cristo*. La vida de Jesús culmina en su Pasión y en su sacrificio redentor que continúan y perviven en su Cuerpo, que es la Iglesia. Todo el sacrificio de Cristo tiene que revelarse en la vida de los cristianos como una verdadera realidad, prolongación y continuación del Único y Gran Sacrificio de la Cruz. El Calvario debe continuar entre nosotros de una manera muy real, verdaderamente presente en el Cuerpo Místico como el mismo Cristo está presente en Él. Es lo que se encierra en la celebración de la Eucaristía. A través de nuestro sacerdote, Cristo ejerce su función como Sumo Sacerdote, y la Víctima es el Cuerpo Místico, que incluye a Cristo y a nosotros.



¡Feliz Navidad!

El Director Espiritual, Oficiales y Corresponsales del Senatus, les desean
¡Feliz Navidad y un año 2015 lleno de alegría y bendiciones!

Congreso de la Curia Ntra. Sra. Virgen Milagrosa", del Sur de Gran Canaria



La Curia "Ntra. Sra. Virgen Milagrosa", del Sur de Gran Canaria, celebró su primer Congreso Legionario en San Fernando de Maspalomas el 29 de Septiembre de 2014. El Congreso que contó con la asistencia del Sr. Obispo de la Diócesis de Canarias, D. Francisco Cases Andreu, quién ofició la Eucaristía, fue participativo y altamente gratificante. Se expusieron tres ponencias: La primera, que trató sobre "Nuestra vida espiritual y de oración y la importancia de la promesa", fue desarrollada por D. Benjamín Ramírez, párroco del Templo Ecuménico y que fue Director Espiritual de la Curia hasta hace unos meses. Las otras dos ponencias fueron expuestas por las hermanas del Senatus de Madrid, Mary Carmen Pozas y

Maribel Guzmán y trataron respectivamente sobre "Orden en la Junta, relación con los compañeros, entusiasmo en los trabajos" y "El estudio del Manual y la difusión". El Congreso terminó con un rico debate en el que se fijaron conclusiones, el rezo de las oraciones finales de la Téssera, Vísperas y la Sagrada Eucaristía. La experiencia de la jornada fue muy buena y un numeroso grupo de hermanos del Comitium "Ntra. Sra. Virgen del Pino", se desplazó desde Las Palmas hasta el Sur de la Isla. El clima fue altamente espiritual y de confraternización, también en el almuerzo compartido, y la sensación de hermandad entre los legionarios salió altamente reforzada, así como sus ánimos para seguir llevando el Evangelio al mundo y darle a conocer la Buena Nueva de Jesús.

Tomás Miguel Pérez García. Secretario del Comitium "Ntra. Sra. del Pino"

VII Congreso Legionario, de Curia de Ntra. Sra. del Carmen (Tenerife)

El día 15 de Noviembre, tuvo lugar en el Puerto de la Cruz, Tenerife, el VII Congreso Legionario, de Curia de Ntra. Sra. del Carmen, cuyo Tema fue LA FIDELIDAD LEGIONARIA. Hubo tres ponencias. 1ª) LA PROMESA LEGIONARIA, a cargo del Director Espiritual, Don Domingo Ponce Álvarez. 2ª) LA JUNTA LEGIONARIA, desarrollada por la Hna. M^a. Del Carmen Pozas, Tesorera del Senatus de Madrid. 3ª) Versó sobre LA VIDA EN LA CURIA, a cargo del Presidente del Senatus Hno. Javier de Frutos. La Introducción al congreso, fue realizada por el Excmo. Sr. Don Oscar Guerra Pérez Vicario Episcopal de la zona Norte de la isla.



culminó, con una Eucaristía oficiada por el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis Don Bernardo Álvarez Alfonso.

AVISO:

Encuentro oficiales de curia del área del Senatus los días 27, 28 de febrero y 1 de marzo de 2015.